

Eglises



«Si mon cœur est étroit,
à quoi me sert
que le monde soit si vaste?»
PROVERBE ARMÉNIEN

GENS D'ÉGLISE

A Lourdes avec des ados

TÉMOIGNAGES

Séjourner dans la cité mariale avec 53 ados de Suisse romande, c'est la foi par les pieds... et les rencontres.

On marche beaucoup à Lourdes avec les ados: du village des jeunes où ils logent sous tentes, aux sanctuaires, de l'hospitalité aux lieux de prière, d'une activité à l'autre, mais on marche ensemble et surtout... avec «nos» malades. Ici les malades sont au centre. Et les ados (12-15 ans) comme les Jeunes de Lourdes (16-25 ans) viennent en renfort des hospitaliers et infirmières pendant les repas pour aider à couper un bout de pain ou donner à manger. Mais on réalise vite que leur mission principale c'est... de «taper la conversation», tout simplement. Joie de la présence, d'être ensemble, de parler de vie, de Lourdes, de joies, de souffrances. Théa témoigne: «Voir leur visage s'illuminer, sentir leur gratitude et partager leurs petits moments de bonheur est inestimable.» Martine parle de «moments magiques et inoubliables avec les malades: s'occuper d'eux, voir la joie dans leurs yeux et dans les yeux des nouveaux ados qui apprennent et découvrent la magie de Lourdes.» Et très rapidement, on se découvre familiers et amis des malades et des autres jeunes présents. Et on n'a plus envie de se quitter!



A Lourdes, on se fait rapidement des amis. JEAN SÉBASTIEN ALLET

«Voir leur visage s'illuminer, sentir leur gratitude et partager leurs petits moments de bonheur est inestimable.»

THÉA AU SUJET DES MALADES

Un laboratoire pour la foi
«Ce qui m'a vraiment marqué à Lourdes», dit Maxime, «c'est de voir qu'on n'est pas seul à pratiquer sa foi et surtout de pouvoir

l'exprimer librement ensemble». «Les temps de prière et le fait d'être entourée d'autres jeunes chrétiens permet des discussions très intéressantes au sujet de la foi, et en même temps de la renforcer», nous dit Théa, «de m'éclairer sur ma foi et ma relation à Dieu», ajoute Martine. Quant à Mathilde, elle a été «marquée par la soirée d'adoration et cette sensation d'être avec Marie continuellement. Et... ne jamais lâcher la prière: il faut parfois se forcer mais il faut le faire même quand on a la flemme!»

Une dynamique qui se poursuit au fil de l'année

Les ados comme les jeunes de Lourdes se retrouvent plusieurs fois pendant l'année pour vivre une journée quelque part en Suisse romande dans l'Esprit de Lourdes. C'est l'occasion de se retrouver et de faire connaître Lourdes à d'autres jeunes! Prochaine rencontre: ados de Lourdes: samedi 14 septembre 2024 de 9 h 30 à 21 heures, à Savièse. Contact: Danielle Rossetti danizerm@bluewin.ch et infos: pele-ete-lourdes.ch
CHRISTOPHE ALLET

À PROPOS

Un an après le 12 septembre



Le 12 septembre 2023, les résultats de la phase pilote de l'étude mandatée par l'Eglise catholique en Suisse sur les abus sexuels étaient communiqués à Zurich. Ce rapport a fait l'effet d'une bombe, dont l'onde de choc continue de dominer l'actualité ecclésiale. On n'a peut-être pas assez souligné que cette recherche a été commandée par les évêques suisses, ce qui témoigne déjà de leur volonté de s'engager pour faire toute la lumière et poser les bases d'un véritable

renouveau. Où en sommes-nous une année plus tard? Sans doute les résultats tangibles sont-ils encore trop faibles, insuffisants et lents. On peut pourtant affirmer qu'une prise de conscience s'est opérée. Dans le diocèse de Sion, des pas ont été posés, des contacts pris, un audit externe a été commandé et intégralement publié, des mesures de prévention ont été étendues, le travail des commissions s'est renforcé. Il n'y a pas d'autre choix que de poursuivre sur ce che-

min, en partenariat et collaboration franche avec l'ensemble des personnes et instances engagées dans ce combat. Surtout, la boussole et l'âme de toutes ces démarches doit rester la volonté de placer les victimes au centre, de les entendre, et de faire tout ce qui est possible pour la justice et la vérité. L'Eglise n'a rien à y perdre. Au contraire, c'est ainsi qu'elle vivra l'Evangile et rencontrera le Christ: les victimes sont le lieu de Dieu.
PIERRE-YVES MAILLARD

ACTUALITÉS

CONTHEY

Atelier AVIFA

L'association Amour vie famille (AVIFA) organise un atelier pour s'émerveiller devant la vie au seuil de l'adolescence. Appelé «Ton corps, ce trésor!», cet atelier est destiné aux jeunes filles de 11 à 14 ans accompagnées de leur maman ou marraine. Il se déroule le samedi 14 septembre à Conthey de 9 h 30 à 15 h 30. La participation est de 95 francs pour les deux personnes. Informations et inscriptions: www.avifa.ch

MARTIGNY

Parcours «Teenstar»

Un parcours «Teenstar» d'éducation affective pour les adolescents est proposé aux jeunes de 13 à 15 ans qui se posent des questions sur les sentiments, l'amitié, l'amour et la sexualité. Le parcours se déroule sous la forme de dix ateliers répartis sur des samedis de 9 h 30 à 11 h 30 entre septembre et mai à Martigny (rue de Rossettan 9). Une séance d'information pour les parents est proposée le vendredi 13 septembre à 20 heures. Suite aux deux premiers ateliers (14 septembre et 5 octobre), qui sont à l'essai, les jeunes s'engagent à suivre le parcours dans son intégralité. Le prix est de 100 francs, et les animateurs responsables sont Nathalie Thétaz pour les filles et Yves Thétaz pour les garçons. Renseignements et inscriptions: teenstar.valais@gmail.com



MARTIGNY

Parcours «Graine de femme»

Sous la forme de huit ateliers, un parcours «Graine de femme» est organisé à Martigny à l'intention des jeunes filles de 15 à 17 ans. Les ateliers se déroulent les vendredis de 18 heures à 20 h 15, et le prix est de 150 francs. Informations et inscriptions: Nathalie Rouvinez (079 457 11 79) ou Sophia Wyssbrod (078 695 29 04).

MONTANA

Week-end Vivre et aimer

Du 8 au 10 novembre, l'association Vivre et aimer organise une session «Aimer dans la durée» à Montana. Ouverte à tous, cette session est destinée à tous les couples qui souhaitent prendre le temps de s'arrêter un moment pour apprendre à mieux se comprendre, expérimenter une nouvelle façon de communiquer et échanger en profondeur sur tous les sujets. Cette session s'adresse également aux prêtres et aux consacrés dans leur vie avec leur communauté. Renseignements et inscription: www.vivre-et-aimer.org

MÉDITATION

Effata!

«Les yeux levés au ciel, il leur dit: Effata.» «Ouvre-toi!» C'est ce que Jésus clame aux oreilles du sourd-muet de Tyr et Sidon. Il lève les yeux au ciel vers son Père et il soupire dans l'Esprit. Il lui met les doigts dans les oreilles et avec sa salive il lui touche la langue. Hasard ou providence du calendrier liturgique: le récit de cet acte de Jésus est prévu ce dimanche, alors que nous accueillons à Savièse avec les confirmands, leurs parents, parrains et marraines, la communauté des sourds et malentendants du diocèse de Sion. Et que se terminent en apothéose les Jeux paralympiques de Paris, à nouveau une réussite. Les miracles réalisés par le Christ se multiplient si nos oreilles s'ouvrent à la supplication de nos frères et sœurs désespérés, et si nos langues se délient en faveur de nos proches et voisins désemparés. Tout est une question d'ouverture en vérité et en cohérence.

ABBÉ FRANÇOIS-XAVIER AMHERDT, CURÉ DE SAVIÈSE